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会議次第 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 津久井総合事務所周辺公共施設再整備について 

４ 議 題 

（１） 令和５年度公民館利用状況について 

（２） 令和５年度事業結果について 

（３） 令和６年度事業計画及び予算について 

（４） その他 

５ その他 

６ 閉 会 

 



協  議  経  過 

主な内容は次のとおり。 

１ 開会 

定刻に会議を開始した。 

 

２ あいさつ（会長） 

雨の中集まっていただき感謝する。職員が１人欠員だったが７月から入ることにな

った。本日は、議題の前に津久井総合事務所周辺公共施設再整備の進捗状況について

説明をいただく予定である。 

    

３ 津久井総合事務所周辺公共施設再整備について 

緑区役所区政策課職員から事業の目的、基本理念・基本方針、基本構想における整

備パターン、諸室の検討状況、事業スケジュールなどを説明があった。委員からの主

な意見・質疑等は次のとおり。（●：委員、○：区政策課職員） 

●庁舎を駐車場に、公民館を現地に建てる整備パターンは、庁舎を土砂災害警戒区域

から外すことが案の狙いにあるが、庁舎と市民活動施設を一つにまとめて現地に建て

替える整備パターンの場合はどうなるのか。 

○土砂災害警戒区域に建物を建ててはいけないという規制はない。土砂災害警戒区域

に庁舎を建てることになるので、土砂が流れてきても影響がないような対策を検討し

ている。 

●貸室とホールを民間利用可能となるようなあり方を検討しているというが、民間利

用とは具体的にはどういうことか。管理者は誰を考えているのか。 

○稼働率をあげるため、社会教育法の範囲内での利用に限らず、個人や民間も含めた

より多くの方に利用してもらいたいという考えである。管理者は、例えば、まちづく

りセンター、指定管理、設計・工事に加えて管理も民間に行ってもらう PFI 事業など

手法も含めて現在検討中である。公民館がそのまま管理する可能性もある。 

●一時 PFI も多くあったが、今では指定管理者制度に終結している気がする。貸し出

しの運営についても、政治団体や宗教団体などいろいろな制約があって民間にお願い

するのは難しいのではないか。 

○管理を民間に任せるとしても、施設のきまりは市が条例等で定める。 

●ホール管理を民間に委託したら、もみじホールのように値段が高くなるのか。今は

無料で利用している公民館使用料免除団体も有料になるのか。 

○例えば減免規程を設けるなど、今、使用料免除に該当する団体は今と同様に使える

ようにし、そうでない方は有料にするようなことも検討している。 

●使用料免除団体は、みなさん公民館として利用しているので、今まで通り費用が発

生しないようにしてもらいたい。 

○費用面もそうだが、一般の方が利用できるようになると予約ができなくなってしま



うのではないかという不安も出てくると思う。例えば、公民館利用登録団体とそれ以

外の方の予約開始日に差を設けるようなことも考えられると思う。 

●今利用している人たちには、極力負担のないようにお願いしたい。 

●今公民館が抱えている一番の課題は、地域性。地域の人のみが使える範囲をある程

度決めていただきたい。全室予約が入ってしまうと、地域で使いたいときに使えない。 

●整備パターンはいつ決定するのか。設計が終了し工事が始まるのはいつごろか。 

○６年度末までに基本計画を策定するが、整備パターンはその中で定める。７年度か

ら設計・工事を始め、１１年度中に新しい建物ができる予定でいる。事業手法によっ

て進み方が違ってくるが、今のところ１１年度中の供用開始を見込んでいる。 

○まだ決まっていないことが多い状況だが、秋の運営協議会の頃にはまた進んでいる

と思うので、その時に改めて説明したい。 

 

４ 議題 

（１）令和５年度公民館利用状況について 
館長代理が次のとおり説明を行った。 

・令和５年度は、津久井中央公民館は３，２８９団体３０，８７１人の、青根公民館

は２７７団体１，３１４人の利用があった。利用団体としては、ダンス、ヨガなど

の体育レクリエーション団体、一般成人団体の利用が多かった。 

・時間帯別には、津久井中央公民館は午前・午後の利用が、青根公民館は夜間の利用

が多かった。 

・津久井中央公民館はホールの通年開館日や平日に比べ土・日・休日の利用率が高い

こともあり、施設全体で見ても土・日・休日の利用率が平日に比べて高かった。青

根公民館は、火曜日から金曜日までの平日の利用率が特に高かった。 

・令和４年度と比較すると、津久井中央公民館も青根公民館も利用団体数・利用者数

いずれも増加している。令和５年５月にコロナが第５類に移行したことによる影響

かと思われる。 

〈委員からの意見等〉 

●青根は高齢化で文化活動団体が減っている。また盛り上がるよう頑張りたい。 

●コロナ禍で活動をやめてしまった団体もあり寂しい。活動していた人が戻って来て

くれると嬉しい。 

●次の世代が利用してくれていないのが問題かもしれない。利用者の高齢化は仕方が

ないが、後に続く人達を呼び込むことが大事。 

 

（２）令和５年度事業結果について 

館長代理が昨年度末の運営協議会以降に実施した事業について説明を行った。 

本件について意見・質問は無し。 

    



（３）令和６年度事業計画及び予算について 

館長代理が次のとおり説明を行った。 

・事業については４月以降順調に進めている。津久井中央公民館では、５年ぶりにつ

くいっ子お泊り隊を開催する。ホール事業も７月以降始めていく。青根公民館では、

今年度は毎月１回事業を開催する。１０月に青野原地区での事業実施が決定した。 

〈委員からの意見〉（●：委員、○：事務局） 

●７月の映画上映会が仲間うちで話題になった。実家のある熊本県では週に１回、福

岡県では図書館でもよく実施されている。津久井中央公民館でももっと開催してほし

いと思うが、この事業の費用はいくらか。ホールでの開催が難しいのであれば３階の

諸室で行ってもよいと思う。 

○視聴覚ライブラリーから無料で借りるので費用はかかっていないが、新しい映画や

子供向けの今流行りのものは無いと思われる。ホールの大きい画面での鑑賞が魅力と

思っている。 

●シニア世代としては、昔懐かしい映画を観られるのはうれしい。 

●青根公民館の事業に青野原地区の人間は参加してもよいのか？ 青野原地区への宣

伝がないため、興味ある内容でも事業が終わってから知り残念に思うことがある。 

○青根地区内ではチラシを配布しているが、それ以外では公民館報、インターネット

での周知になってしまう。今後は、チラシを地域センターなど人目のつくところに置

くように考える。是非参加してもらいたい。 

 

（４）その他 

特になし。 

    

５ その他 

（１）事務局からの連絡 

館長代理から連絡があった。 

・令和７年４月３０日をもって津久井中央公民館、青根公民館の館長の任期が終了す

る。髙井津久井中央公民館長は平成２８年から３期務めており、最長３期とする規

定により後任の人選をしないといけない。松本青根公民館長は令和元年から２期の

ため延長可能。それぞれの地区で人選を検討してもらいたい。提出期限は令和７年

１月８日なので、次回の運協で話ができればと思う。 

 

６ 閉会 

その他、特に質問等がないため、閉会した。 

 

以 上 

 



 

相模原市津久井地区公民館運営協議会委員出欠席名簿 

 

№ 役 職 氏    名 所  属  等 出欠 

1 会 長 髙井 登志子 津久井中央公民館長 出席 

2 副会長 松本 雅之 青根公民館長 出席 

3 委 員 神原 由香里 津久井中央小学校長 出席 

４ 委 員 佐藤 和子 津久井地区子ども会育成連絡協議会 出席 

５ 委 員 熊谷 弘 津久井地区自治会連合会 出席 

６ 委 員 板倉 忠臣 津久井地区老人クラブ連合会 出席 

７ 委 員 柳川 要造 津久井地区社会福祉協議会 出席 

8 委 員 森田 正紀 津久井観光協会 欠席 

9 委 員 松井 智子 公民館利用団体 出席 

10 委 員 渡辺 初枝 公民館利用団体 出席 

11 委 員 柳川 太造 学識経験者 出席 

12 委 員 佐藤 秀子 学識経験者 出席 

13 委 員 宗像 喜美一 公募委員 出席 

14 委 員 町田 和子 公募委員 出席 

15 委 員 伊藤 守 公募委員 出席 

16 委 員 溝口 健次 スポーツ推進委員連絡協議会津久井地区 欠席 

17 委 員 盛島 明美 青少年指導委員連絡協議会津久井地区協議会 欠席 

18 委 員 山品 紀美代 津久井地区健康づくり普及員協議会 欠席 

 


